

# Gôûter



“  
Comme la fraise  
a goût de fraise,  
ainsi la vie a goût  
de bonheur.  
”

## Texte biblique

Évangile selon saint Jean (2, 1-11)

Le troisième jour, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit: "Ils n'ont pas de vin."

Jésus lui répond: "Femme, que me veux-tu? Mon heure n'est pas encore venue."

Sa mère dit à ceux qui servaient: "Tout ce qu'il vous dira, faites-le."

Or, il y avait là six jarres de pierre pour les purifications rituelles des Juifs; chacune contenait deux à trois mesures, (c'est-à-dire environ cent litres).

Jésus dit à ceux qui servaient: "Remplissez d'eau les jarres." Et ils les remplirent jusqu'au bord. Il leur dit: "Maintenant, puisez, et portez-en au maître du repas." Ils lui en portèrent.

Et celui-ci goûta l'eau changée en vin. Il ne savait pas d'où venait ce vin, mais ceux qui servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l'eau. Alors le maître du repas appelle le marié et lui dit: "Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien bu, on apporte le moins bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu'à maintenant."

Tel fut le commencement des signes que Jésus accomplit. C'était à Cana de Galilée. Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui. ♦

## Texte profane

Alain, *Propos d'un normand III*, Gallimard

La vie est bonne par-dessus tout; elle est bonne par elle-même; le raisonnement n'y fait rien. On n'est pas heureux par voyage, richesse, succès, plaisir. On est heureux parce qu'on est heureux. Le bonheur, c'est la saveur même de la vie. Comme la fraise a goût de fraise, ainsi la vie a goût de bonheur. Le soleil est bon; la pluie est bonne; tout bruit est musique. Voir, entendre, flairer, goûter, toucher, ce n'est qu'une suite de bonheurs. Même les peines, même les douleurs, même la fatigue, tout cela a une saveur de vie. Exister est bon; non pas meilleur qu'autre chose; car exister est tout, et ne pas exister n'est rien. S'il n'en était pas ainsi, aucun vivant ne durerait, aucun vivant ne naîtrait. Pensez qu'une couleur est joie pour les yeux.

Agir est une joie. Percevoir est une joie aussi, et c'est la même. Nous ne sommes point condamnés à vivre; nous vivons avidement. Nous voulons voir, toucher, juger; nous voulons déplier le monde. Tout vivant est comme un promeneur du matin. Toutes ces choses qui s'étagent jusqu'à l'horizon, elles n'ont de sens que parce que je le veux. [...] Voir, c'est vouloir voir. Vivre, c'est vouloir vivre. Toute vie est un chant d'allégresse. [...]

Seulement, il arrive qu'on meurt; et les causes qui font mourir sont plus ou moins visibles, mais leur effet est toujours le même. ♦

“

*"Comme la fraise a goût de fraise, ainsi la vie a goût de bonheur."* Le philosophe Alain nous invite à goûter la vie car elle est bonheur par elle-même! La vie a du goût et il nous faut apprendre à la savourer chaque jour. Profiter de chaque chose, de chaque instant nous permet de comprendre qu'"on est heureux parce qu'on est heureux". Et ce bonheur amène à la confiance que demain aura encore le même goût du bonheur.

Marie sait depuis l'Annonciation que son fils Jésus sera celui qui va nous rappeler que cette vie offerte par son Père est bonheur ici, maintenant mais aussi après. C'est dans cette confiance qu'elle n'hésite pas à demander à Jésus d'agir pour que ce mariage source de bonheur pour les mariés, leurs familles et invités puissent continuer de se manifester durant ce repas de mariage.

Changer l'eau en vin est le premier miracle de Jésus, et s'il montre la puissance de Dieu et de la foi, il montre aussi que Jésus prend pleinement part à son humanité et souhaite participer au bonheur "humain" de ses amis avant de nous inviter à le suivre pour un bonheur plus grand... où nous goûterons une autre vie. ♦

”

## Pour s'inspirer du quotidien : le taste vin



Le taste vin, voilà bien un objet qu'on n'imagine pas figurer sur une fiche diocésaine ! Même en Bourgogne ! Et pourtant ! Le taste vin, cette petite coupelle décorée, belle, presque précieuse sert à goûter, à tester le vin. Le connaisseur s'en sert pour apprécier la saveur d'une petite quantité de vin avant de la recracher. Il goûte pour apprécier. Et si le vin lui plaît, alors il saura prendre le temps et le loisir d'en profiter davantage seul ou avec des amis.

Cet objet est important dans la culture viticole et il nous montre que toute bonne chose doit être appréciée doucement, patiemment pour pouvoir profiter de toutes ses saveurs.

Peut-être que pour la Parole de Dieu, il nous faut également utiliser les "taste vin" qui nous sont proposés pour pouvoir l'apprécier et ensuite prendre le temps de la "déguster".

Et si la messe devenait notre "taste-vin biblique" ? ♦

## Pour entrer dans l'image

Des petits pots d'épices, colorés, variés. Plusieurs possibilités, plusieurs goûts. Des combinaisons possibles.

Goûter, c'est avoir le choix, c'est savoir rester libre : libre d'aimer ou pas, libre d'en vouloir plus ou pas.

Mais goûter c'est aussi être libre de faire un premier pas pour vouloir goûter. Choisir parmi ces pots d'épices pour en apprécier le goût et savoir si on souhaite s'en servir pour assaisonner un plat.

Dieu se présente à nous à travers sa Parole. Notre liberté nous pousse à en goûter la saveur pour savoir si on choisit de la suivre... ou pas. ♦

## Pour prier

*Tu es le vivant, auteur inconnu*

Joie de croire ! Joie de Pâques !

Joie de vivre et d'aimer !

Pour tout cela, Seigneur, nous te rendons grâce.

Toi qui te montres vivant chaque fois que nous sommes rassemblés en ton nom,  
remplis aujourd'hui nos cœurs de la joie de croire.

Toi qui nous fais goûter la joie de ta présence chaque fois que nous sommes dans l'épreuve,  
sois la source intarissable d'une vivante espérance.

Que cette joie de vivre et d'aimer en ta présence  
nous donne de partager notre richesse et nos biens  
avec toutes les personnes qui ont besoin d'amour et de paix.

Ainsi, nous pourrons te louer sans fin et témoigner  
à chaque instant que tu es le Vivant maintenant et toujours.

Amen !

## Laudato si' en actes

par Mme Bernadette Daguin, chargée de mission pour le Comité CLEFS (Communautés Laudato si' pour une Écologie Fraternelle et Solidaire)

Dans Laudato si' n° 227, le pape François nous suggère :

"S'arrêter pour rendre grâce à Dieu avant et après les repas. Je propose aux croyants de renouer avec cette belle habitude et de la vivre en profondeur. Ce moment de la bénédiction, bien qu'il soit très bref, nous rappelle notre dépendance de Dieu pour la vie, il fortifie notre sentiment de gratitude pour les dons de la création, reconnaît ceux qui par leur travail fournissent ces biens, et renforce la solidarité avec ceux qui sont le plus dans le besoin."

### ► AGIR :

Lorsque tu goûtes un plat, penses-tu à ceux qui ont produit les légumes et la viande, ont préparé le repas et aurais-tu envie de dire merci pour cela ? Peux-tu réfléchir comment bien se nourrir respecte notre santé, respecte la planète ? ♦

## Pour réfléchir

- Quelle est ma définition du verbe "goûter" ?
- On entend parfois l'expression "goûter à la Parole de Dieu" ; qu'est-ce que cela signifie ?
- Dans la prière, il est écrit : "Toi qui nous fais goûter la joie de ta présence chaque fois que nous sommes dans l'épreuve", qu'est-ce que ça veut dire pour moi ?
- Qu'est-ce qui donne du goût à ma vie ? Pourquoi ?

## Pour continuer la réflexion

- Exhortation apostolique "Evangelii Gaudium" : n° 81, 87, 142, 157, 266, 268.
- Exhortation apostolique "Christus Vivit" : n° 129, 135.
- Encyclique "Fratelli tutti" : n° 33, 62, 265.
- Sur Youtube :
  - ▶ <https://www.youtube.com/watch?v=ZRt6Ei7U4DQ>
  - ▶ <https://www.youtube.com/watch?v=TN9ipz9Mqrc>
- sur le site La Croix : <https://croire.la-croix.com/Abonnes/Theologie/Vivre-en-chretien/Savourer-l-instant-present>